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第四百六十一次會議 

一九五〇年一月十三日星期五午後三時在紐約成功湖舉行 

主席Mr C BLANCO (古巴），後來由蔣廷黼先生 

出席者下列各國代表中國、古巴、厄瓜多、埃 

及、法蘭西、印度、那威、蘇維埃it會主義共和國聯 

盟、大不列顚及北愛爾蘭聯合王國、美利堅合來國、 

南斯拉夫。 

一臨時議事日程（S八genda461) 

一 事日程。 

二蘇維埃瓧會主義共和國聯盟代表在一九五〇年 

一月十日安全理事會第四五九次會議提出的决 

議象草案（S/1443)。 

三 - - 九 四 九 年 十 二 月 六 日 ) 書 長 致 安 全 理 事 會 主 

席 函 內 附 一 九 四 九 年 十 二 月 五 日 大 會 第 二 六 

八次全體會議就管制及裁减常規軍備與武裝部 

隊一事所A過之决議集全文（S/14 2 9 )。 

二 通 過 議 拳 日 程 

三 蘇 維 ± ^ 杜 會 卞 義 和 國 聯 盟 代 表 在 一 九 

五〇亇-一月十日安仝理事會第四五九次 

會議提出的决議案草案(S/1443)(績） 

Mr V i T E R i LAFRONTE(厄瓜多）一月十曰（第四 

五九次會議）本人宣佈厄瓜多對於目前討論的這一 

事項將採取何種態度。我當時說下列各事决定厄瓜 

多與中國政府的法律關係第一，本國政府巳承認 

國民政府而a多年來曾與那個政府維持外交關係， 

第二，本國政府尙未斷絕或中止這些關係，也並未 

撤銪它對那一政府的承鼸，第三厄瓜多政府尙未 

承認北京政府。因此，厄瓜多政府與中國國民政府 

的關係尙未改變我們仍認爲中國國民政府在法律 

上有權派遺代表出席安全理事會。 

目前厄瓜多就法律觀點上對這事所採取的立場 

間題W通過的任何決議案，而這種法律上的觀點本 

厄瓜多提出理由說明它在表決時何"不能贊成 

蘇聯代表的提Ms ，這一類的話也許可"算巳經講完。 

但是昨天有人發表意見，對本國政府所W抱此態 

度的各榑理由似乎缺乏相當的了解，因此，我們 

須 提 出 - 些 說 明 é 昨 天 有 人 說 闢 於 這 一 事 項 ， 

是否承認中國國民政府這件事無足輕重，唯一 i l i 

須顧到的祇是今日統治輿控制中國的那一個政府爲 

中國人民所表達出來的意願。 

我們相信祇要規定國際閼係的隳則、標準、習慣 

繼續存在，1feB獲得承認那麽我們就不能接受這 

個意義廣泛的絕對和確定的意見。各國承認另 

一國家或政府一事有一定的範園與意義，而這種範 

園及意義很確定地支配了組成國際社會的各國間的 

閼係。承認某一政府這件事具有法律和政治兩方面， 

各圃政府可W根據它自身的櫸準，默察當時淸勢或 

本國利害閼係採取一定步驟。在國際生活中，承鼷 

之舉，極關重要，因此，專家和政府曾將各種承鼸 

的 方 式 及 每 一 方 式 的 後 果 ， 都 分 門 別 類 ， 並 且 

拿法律上的效力做分類的標準，列舉各種各樣程度 

上不同的承認。 

安全理事會各位理事都是專家，在專家面前詳 

細tt論這件事，毫無用處。伹是，本人卻認爲我們務 

必注意承譌乃是各國出於己意的行爲，這種行爲 

隱附有條件接受某一實際情勢的意思。一個圃家 

或政府可以不經其他圃家承認而在事資上存在。但 

是直到目前，一個國家如若要與其他國家發生正 

的外交闕係，那麽依習慣必須獲得承鼸，與其他 

國家建立外交關係。這種外交關係顇受那些規定雙 

方權利義務的外交準則及習俗的約束。因此，任何 

一個政府吿訴我們說它是唯一具ÎF代表人民意願的 

政 府 這 是 不 夠 的 ， 那 一 個 政 府 須 镀 得 其 他 政 府 

的承賻。 

蘇聯、南斯拉夫、印度、英聯王國、那威五圃政府 

都巳承認北京政府而這種承認就建立了雙方的聯 

繋關係。但是其他各國政府(厄瓜多是其中之一） 

憑着平等的權利可"繼績承認國民政府。這一事實 

造 成 法 律 上 的 關 係 在 未 有 改 變 " 前 ， 這 種 闥 係 將 

决 定 - 切 。 



因此，當一個政府自稱爲人民意願的合法代表 

時，各國不能無條件承它。其他國家都有充分權 

利去估量凊^，酌量採取行動。承鼸一事，根據它 

的本質，並不是一成不變、不可撤銪的，也不是當 

然如此，不由自主的。承認一事關涉特定情勢及一 

定狀態，如若這《5 It勢狀態改變，那麽各國自然有 

充分的權利中0*或撤銪承認，或是進行另一種承鼯。 

享有充分行動自由、習"爲常的自主國家唯一不能 

接受的便是爲了獲得這種承鼸或中止承鼸起見,可 

W用懕力或威脅來左右各國政府的意見這種說法。 

我們也决不可^掉承鼸之舉或各國間保持外交 

關係一事所具有的價値。我們曾親眼目,要求加入 

聯合國爲會員國的申請，蛾因申請國家和反對這項 

申請的國家沒有外交闢係竟遭受否决。 

昨天理事會開會，有人提及議事規則第十七條 

的規定。爲了證明卽使在意見極端分歧的情形下,協 

議與互諌還是可能起見本人擬請各位注實中國和 

蘇聯代表對於全權證書問題曾獲得協議這個事實。 

他們都W爲目前這件事不是全權證書照題。{B是,我 

們得注意雖然中、蘇兩國代表都申明這事並不關涉 

全權證書間題，但蘇聯代表在他所提提集;ÎF文的英 

文本中卻明白要求不承認中國代表的全權證書。中 

圃代表在本理事會也曾發言，證明他的全權證書是 

妥善的，而a巳被認爲妥善而接受了。因,此，我管 

現 在 我 們 必 須 討 論 全 權 證 書 這 一 事 項 。 ' 

也許引起目前辯論的內在具實原因關係某本的 

少。但是，各國代表出席聯合國，乂須有某種法律 

上的縝銜及適當的權力，這種戚銜權力，在他們的 

全權證書中敍明。這是事實，jfe沒有改變。 

關於這一點，印度代表昨日請大家注盲雖然 

大會及另一聯合國機關巳規定應該如何擬具全權證 

書，使其具有法律價値，但是安全理事會並無這稗 

規定。印度代表指出安全理事會祇有一條規定，提 

到那些無3«有全權證書的人，那就是各國的元首和 

外交部長。 

在目前這一事項中，如若中國代表是憑着那些 

經聯合阈iS»書長依法認可的全權證書的力量出席安 

全理事會的話，那麼我覺得不論我們用何種理由來 

證明那位代表已实失他出席安全理事會的權利我 

們必镇要這種全權證書業餒撤銪，或是宣吿這種全 

權證書無效。全權證書乃是唯一的文件，使我們有 

權在此代表我們的政府。倘若我們暫時&卻我們正 

在計論中國代表的地位問題而想像另一中國政府 

的代表巳經蒞臨的^，那麽全權證書是唯一證件這 

種道理是顯而易見的。無疑的，在我們承鼈他爲本 

理事會理事國代表"前，他必須先提出適赏的全權 

的問題不臧是考證簽字或證實文件中的名宇，某本 

局 是 否 具 有 要 資 格 。 

本人知道目前這個問題雖然關涉承鼴或停It承 

認某人代表某一政府的法律權利這件事，但是— 

我 想 我 們 必 須 根 據 憲 章 的 定 義 來 論 每 一 代 表 

所處的法律地位，這個定義是每一位代表並小代表 

他本國的政府，甚至並小代表某一個展域伊々II代 

表 聯 合 國 全 體 會 員 國 。 因 此 我 們 也 許 可 " 要 求 各 

位理事在評斷我們所處的任艱負重地位時應該放寬 

眼界周詳考盧。我們必須承認我們小能單從本理事 

會 的 觀 點 來 解 决 這 個 淸 ^ 。 本 理 , 會 中 有 權 就 本 事 

項而爲表决的十個理事阈，現在分成兩部份其中 

五個承認中國國民政府和它保持關係，其他五個巳 

經不承認國民政府，而承餺共產政府。聯合國尙有 

其他機關，它們的决定决不受安全理事會的控制，而 

a它們都有資格根據它身自身的判斷就本事項而爲 

决定。舉例來說，在經濟曁社會理事會及託管理事 

會，不再承認國民政府的理事國尙不及五個，如若 

我們講遠一點，講到大會，那麼五十九個會員國中 

巳經承認共產政府的，我相信，不到十二國。而a 

如若我們從地域親點來看，美洲國家沒有一個承認 

中國共產政府。 

在 這 種 情 形 下 ， 我 相 信 , 我 們 應 該 2 耐 謹 愼 ， " 

免輕舉妄勖，使我們不得不在安全理事會中對某一 

特定問題作若干决定而在聯合阈每一機閼中，這 

些决定的影饔可能不同。 

關於這一點，南斯拉夫代表曾說（第四百六十 

次會議）如若這種It勢巳成定局，如若中國國民政 

府全部滅絕是不可避免的事，那麽我們似乎沒有理 

由再事延宕，而目前就在此地採取具有決定性的行 

動 ， 似 乎 比 較 實 際 而 有 效 。 但 ; ^ 就 壢 這 些 相 同 的 

理由，我們可"問爲什麽不等待？爲什麼不避免作 

那些可能在聯合圃其他機關内部引起嚴重困難的决 

定？蘇聯代表吿訴我們說(第四百六十次會議)保持 

目前的情勢紙是使目前這種極大的痛苦延績下去。 

我們對於這種意見的答複是卽使圃民政府自然會 

滅亡，我們也看不出什麽理由要促其早日滅亡。 

難道雙方對這個事項小能沈思熟盧停&一會， 

讓事情自然演變，使我們能從容不=4，達成安全理 

r員阈都能大致預 



見到的結論嗎？ 

人所提我們不應操之過急的這個建議。我們不要^ 

記每一國政府仍在研究這個 It勢。 

本人業巳說明本國政府在法律方面的立場。將 

來厄瓜多用客觀的態度揆度這個情勢，如果認爲巳 

有改變厄瓜多屆時自然會審愼考量這一整個問題， 

龙8_利用它的法律權利來决定是否需要改變它的立 

爲了听有這些理由並@^鎏於聯合國絕大多數 

會員圃仍在;t論研究遠束這種情勢，我相信操之過 

含和過早作輕率的結論都是不智之舉，而這镩結 

論由於It事的變勖，自然會水到渠成。 

Mr B E B L E R (南斯拉夫）厄瓜多代表適才曾說 

本人在第四百六十次會議說中國新政府的勝利或 

舊政府的崩潰乃是不可避免的。我:Ê沒有這樣說因 

爲 依 我 W 爲 法 文 中 不 可 避 免 這 個 宇 是 提 到 不 幸 

的事It才用的。我龙不覺得中國新政府的勝利對中 

國人民是一椿小幸的事。相反的，IF如我在大會第 

四屆會所說的，中國新政府的勝利在人類鹰史中是 

一 大 進 歩 。 

因此，我請厄瓜多代表改正他引用的字句。 

Mahmoud FAWZI Bey ( 埃 及 ） 我 首 先 要 指 出 依 

本人的意見jfe a爲了本理事會處理事務適當起見， 

南斯拉夫代表提出的問題不是一悃程序問題，而是 

因此，不ad說，那 

些業巳成爲本組蛾會員 

本人將這個次要間題擱攆不論惟願表卡本代 

表團對藓聯代表所提决議Ik草is (S/14 4 3)的態度將 

經由本人在本理事會對那一决譏*草案作最後審讖 

時 所 作 的 表 决 表 達 出 來 。 

同時我願提到與當前這個問題有關的兩點。法 

國代表巳喻及這兩點中的一點而印度代表巳經促 

請 我 們 注 意 其 他 - 點 。 此 外 尙 有 我 們 今 天 聽 到 的 

厄瓜多代表的宏言偉論。 

法國代表(第四百六十次會遘)提到安全理事會 

每一理事應^出席理事會會議這種義務。本人對這 

一鲇所耍表示的一點意見龙非受了任何批判精祷 

的 激 勵 而 發 表 的 而 是 本 人 客 觀 及 審 愼 思 考 安 全 

理事會每一理事在這-方面所承當的責任的結果。 

這些責任並非單單因本理事會議事规則第十三條而 

起，這一條規定安全理事會每一理事國應 ， 

本 人 着 重 锥 行 瑰 定 所 用 的 廯 宇 ， 派 正 式 代 表 -

人出席安全理事會會譏。我提到的那些責任主要的 

是一般和重要的效率程序問題W及憲章所引起的責 

任。舉例來說， 

各會員國4：要貴任之一，這是毫無疑問的。這一點 

特別適用於安全理事會各位理事，因爲依據害章，安 

蘇聯代表，JF如任何其他代表一樣，當然注意 

到這點。本人祇耍表明本代表画對這一點的態度，並 

且把它載入紀錄備考。在另一方面，我至iJ^暫時不 

提一個以上的理事不出席本理搴會會議這件事在法 

律上所牽涉的各項間題。 

至於印度代表(第四百5：十九次會讖)所提出的 

那一點，我願指出本代表圑認爲那一點頗關重要， 

聯合國必須立卽加W審議。印度代表說我們也許可 

" 設 立 — 悃 專 家 委 i 

規定獲得顯屬乂耍的協調一問題。他又促請我們注 

意某一議事規則與另一讖事規則間的出入和銜突， 

"及這種出入和矛盾所可能引起的錯綜和嚴重的種 

種的後果把他所提出的這點意見，說得很淸楚明 

睐。 

我不知道是否應將這項IT作交給業巳成立的安 

全理事會專家委員會或询可特設一個代表各闕係 

機關的混合委員會專司其事。第一種辦法，就是，將 

這工作交給安全理事會專家委員會，從實際觀點來 

說 在 軒 這 一 事 項 的 初 期 可 能 比 較 ^ 速 。 理 事 

會專家委員會在適當時期可向安全理事會提出它所 

得的結論，而安全理事會屆時便能决定再採取何種 

步驟。不論我們所選擇的是那一條途徑，對於這一 

事項頗形雷要迫切一點，本人完全贊同一ifirB我 

相信本理事會其他代表也贊同——印度代表的意 

見 。 但 是 , 倘 若 印 度 代 表 願 意 本 人 將 讓 他 向 理 事 

會提出正式提案，"便實施他的建讒。 

Mr V l T E R I L A F R O N T E ( 厄 瓜 多 ） 嚴 格 地 說 我 

减就我的?&憶所及提到南斯拉夫代表昨日發表的意 

見，並未引^他所用的字句。我當然不反胬收回不 

可避免al幾個宇，因爲從他送耠我的那個原文中我 

看 到 他 所 用 的 是 小 可 否 認 - - 詞 。 

主席本人願代表古巴代表圑，發表下列意見。 

我們認爲蘇維埃》會主義共和國聯盟代表所提 

出的那一個决議lis草Ife不但關涉安全理事會中某一 

代表的全權證書是否有效一事，而且也關涉聯合國 

某一機關中某一會員國應該由誰來代表這個問題的 

本身，因爲這個决譏Ms草Ms所要求的就是不許那位 



代表出席本理事會。關於镭一點，本國政府顔請各 

位注意大會爲了履行和行使憲章所賦予的職務權 

力，並&鑒於中國目前情勢，所"在一九四九年十 

二月八日^過决議案二九一(四)及二九二(四)。這 

決議案二九一< 

定，並促請各會員國尊重中國人民現在或將來都有 

自由選擇他們的政治制度及維持獨立政府不受外力 

控制的權利。在决讒案二九二（四）中，大會决定將 

由於蘇聯違反一九四五年八月十四日中蘇友好同盟 

條約W致中國政治獨立與領土完賴以及遠東和平 

都遭受威脅這個两題交由大會駐會委員會審査研 

究。在這種情形下，通^蘇聯這個决譲案^as將便 

安全理事會閬接解决一個聯合國另-機關ÎF在審査 

研究中的問題，或躪這一間題爲業經解决。安全Si 

事會如果不許中豳目前這個代表圑出席，這顯然表 

示聯合國中僅由十一個會員國組成的某一機關承認 

了某種事實上的It勢，而這一種淸勢與大會決議交 

由大會駐會委員會審査研究的另一種情勢，；F和因 

S — 般 A 結 在 一 起 。 

因此 

代表圑的法律地位作一決定，未免爲時過早,1_不 

適當。 

卽使把這》顧慮置讅不顧尙有其他考慮使本 

國政府不得不反對蘇聯代表圑的提案。依古巴政府 

的意見中國的合法政府是國民政府。這個政府也 

獲得脚合國多數會員國的承認。因此，我們乂肩認 

這個政府爲本組槭所承認的政府，因此這個政府 

派在安全理事會及聯合國其他機關中的代表都是卞 

的合法代表。採取相反的行動將使聯合國，尤其是 

安全理事會變成一個接受及核准旣成事實而不着手 

研針旣成事實如何形成的機關。這種辦法It不符合 

憲章的規定，也不符合國際法及道德的最某本原 

朋。 

徜若我們耍有一個不受外力控制的自由中國， 

我們必須依照我業巳簡單說明的方法採取行動，確 

信我們這樣做，不單保護中國人民的權利，而a也 

根據這些理由，古巴代表圑在表决時將反對蘇 

聯代表圃所提出的那悃決讖集草!!s。 

現在我w主席的資格發言，如若錄有其他代表 

願 意 發 言 ， 我 們 將 着 手 â 决 文 伴 S/1443 所 載 的 那 

舉手表決結果如下 

贊 成 者 印 度 ， 

斯拉夫。 

反對者中國、古巴、厄瓜多、埃及、法蘭西、美 

利堅合衆圃。 

棄權者那威、大不剁顦及北愛爾蘭聯合王國。 

該 决 議 案 " 六 擧 對 三 ^ 否 决 棄 權 者 二 。 

Mr M A L I K (蘇維埃社會主義共和國聯盟）一 

九五〇年一月十日安全理事會開會（第四百五十九 

次會議），蘇聯代表贫說在安全理事會未拒筢承認國 

民黨集圑代表爲理事會理事以前蘇聯代表圑小願 

參與安全理事會的工作。蘇聯代表鬮的提Sfe根據中 

華人民共和國中央人民政府一九五〇年一月八日來 

文1，主張安全Si事會應將國民黨集團代表騵逐出 

會，這個提案未獲^過一事顯卡美國及那些對於這 

一事項唯美國的馬首是瞻的國汆公然在安全理事會 

及聯合國鼓脚採用違法的方法。 

美國憑它贊助國民黨集圃代表非法出席安全埋 

事會這件事，就損害安全理审會"及聯合國的櫬力 

威信。美國明白表示它臧顧本身狭隘自私的政治及 

軍事利益，不管聯合國的利益以及鞏阀和平與國際 

合作這些事。 

歷 史 昭 卡 我 們 所 有 抱 殘 守 缺 、 硬 不 肯 把 注 定 

毀滅的老朽陳腐放秦的落伍反勖政策，定! 14陷於絕 

境。對护中華人民共和國中央人民政府在安全理事 

會引起的這個問題，安全理事會中若干政府所採取 

的態度表"^這些國家的統治階极ae^掉歴史的教 

訓，而 8 _ 對於這類間題，了無,£得。無疑的他們 

會恍然大悟，卽使是最頑阇的反動份子也會小得小 

至於蘇聯它對這問題的立場是堅持原則\ftt a 

始終如一。在安全理事會未將那個目前在理事會中 

非 法 佔 據 一 席 的 國 民 黨 集 圑 代 表 驅 逐 出 會 " 前 蘇 

聯不顓出席安全理事會。那個代表出席本理事會一 

事無形中損害安全理事會及整個聯合國的威信與權 

力。因此安全理事會自身變成一個雖有决議可是 

在這些fil形下不能視爲合法的機關。 

根 據 上 述 各 點 本 人 " 蘇 聯 出 席 安 全 理 事 會 代 

表的的資格，不得不聲明在安全理事會未將那個國 

民黨集圑代表驅逐出會前，蘇聯代表圑决小出席 
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同時，蘇聯代表圑聲明蘇維埃社會主義共*1圃 這次表决並未反映各阃政府對承齄中豳新政府 

通過的任何決讖爲合法，也小會遵循這種决議C 

根據這些理由： 

室。 

(說到這襄,Î 

開安全理事會讒事廳。） 

Mr V l T E R I I A F R O N T E ( 厄 瓜 多 ) 木 人 不 能 在 蘇 

聯 代 表 面 前 發 表 這 點 意 見 很 覺 遺 钺 。 佴 是 他 離 

開安全理事會一事使我無法當他的面發表意見。爲 

了把我的意見载入紀錄備考起見，我現在發表意見, 

而且卽使本人發言一向謹愼，我將特別謹愼使我所 

發表的意見中沒有一個宁可"被解释爲冒犯無鼴， 

這樣一來，沒有人可以說在關係當事人小在場時 

有人在安全理事會妄用冒犯無觼的言辭。 

蘇聯代表在提到那些在表决時反對他的提lis的 

國家時，用了一句本人不能接受的句子。蘇聯代表 

說 美 圃 和 那 些 唯 美 國 馬 首 是 瞻 的 阈 家 。 本 人 新 

近 才 參 加 本 理 事 會 會 讒 我 想 蘀 明 厄 瓜 多 有 充 分 的 

行動自由，並不追隨任何國家。厄瓜多有^自己的 

見解，曲 8 _ 儘可有時赞同若干國家的意見而在其 

他時候卻與它們意見分歧。厄瓜多旣未放棄它在安 

全理事會自由發表意見的權利亦未喪失卞以前的 

天賦就是在它餺爲適當時，不諭其他國家的意見 

因 此 我 决 小 允 許 任 何 人 在 這 裏 說 任 何 國 家 

— 照 目 前 的 I t 形 是 指 厄 瓜 多 一 之 所 " 採 取 某 種 

態度乃是爲了遵循另一國家的意見。厄瓜多是根據 

它自身的意見和判斷而採取行動的。 

Mr B E B L E R (南斯拉夫）我耍提出一個建譏， 

因此這是一個程序問題。我提議理事會决定應否 

由古巴代表繼績主持一月Ifl^舉行的各次會饞。 

剛才對誰應代表中國這一間題所舉行的表决在 

事實上巳造成一種新形勢。直至舉行這次表決時爲 

止，關护誰應代表中國出席安全理事會這一問題，所 

有發言人着重指出的最重耍事實是各國政府對承認 

或不承認中國新政府或舊政府這件事意見分歧。有 

人屢次指出蛾有五國依然承認中國舊政府，而其他 

現在巳經產生一悃新因素。我所指出的是各圃 

政府及它們出席安全理事會的代表們不但對各刖承 

認中國新政府一事，而a對中阖奮政府仍然可能有 

代表出席安全理事會一事所發表的意見。 

派遺代表出席理事會是兩件不同的事。贊成由中國 

S事會的威有五票。五 

個代表圑並未如此投菓。雖然這次表決的方式是反 

轉倒饞但是這就是這一次表決的意義。在這些情 

形下，當某一代表的全權曾引起反對，W致對於他 

投 禀 贊 成 時 如 若 他 

齄績镥任主席職務，是否合理？他是小是在一月份 

主持埋事會會^的適當人選？ 

我覺得，卽使那些在表决時贊成目前出鹿理事 

會的中國代表的代表團也很難說當現仟=fe席宜怖 

我們5t論譏程下一項目時，理事會所ad然株取的方 

法便是最佳的解决。准許中國代表從那時起主持會 

議，是不是最佳的解决？我鼷爲不然。 

因此，我IF式提讖i 

淸勢，蘸事規則第十八條不應適用 

另作決定 2 。规則第十八條也像其他的議事規，】 

一樣，：36非由一個至高無上的權力方面強加在我們 

身上的。因此，我們可W隨時更改或决定不適用。 

i l i i a 若 干 規 W 都 包 括 除 另 決 定 外 這 一 句 。 其 

實所有规Ai〗都是如此。 

把我的提譏說得更確些，我建議古巴代表從 

今天起，而非從二月一日起，負起安全理事會主席的 

義 務 而 且 應 該 齄 績 充 任 主 席 直 到 二 月 十 五 日 爲 

ih W便他擔任主席的時間可有一月之久，届時繼 

續採用依英文字母次序輪流擔任主席的辦法。因此， 

在十二月十五日，今年最後兩週以前，誰擔任安全 

理事會主席這佃問題，不會再發生。 

Mahmoud FAWZI Bey ( 埃 及 ） 在 南 斯 拉 夫 代 表 

未發言W前，本人曾要求發言。那時，我打算對厄 

瓜多代表所發表的聲明，簡單表示一點意見。倘若 

*席顔意的話，本人現在仍顔這樣做。如若*席要 

我等到我們將南»?拉夫代表所提出的間題解决W後 

再發言，我很顔意等到那個時候才發言，否我現 

在就發言。 

主席請埃及代表狻言。 

Mahmoud FAWZI Bey (埃及) 'ÈJOL多代表提出 

時提到暹個鬨題，這實在是一種遗慽。但是，我顔捎 

出我贊同而又不贊同厄瓜多代表的意見。對*fr—個 

這 個 案 後 來 編 爲 文 件 S 1448 Rev 1分發-



程序間題這件事，我和他的意見相左。我再說一逼， 

依我的意見，這不是一個程序問題。我J&小是"理 

事會讒事規則監司自居何是，我想將這一點载入 

紀錄憮考，這是我的責任，也是本理事會的一部份 

責任。 

至於厄瓜多代表所發表的意見的實體本人完 

全同意。我當然認爲蘇聯代表提及理事會若干砷事 

的那種說法,很不適當。本人也像厄瓜多代表一樣， 

認爲蘇聯代表不在場是一種遺慽。如若他頗意的話， 

我願意他始終有機會提出答辯。我祇願說本國政府 

的政策及行動Ife不受外力的影響。我們顧及我們面 

前的各種事項，形成我們自身的意見。本人W埃及 

代表的資格不容許任何人â^d^射影或直接指本國政 

府的行動受外力支配。 

主席我願yi古巴代表的資格對厄瓜多及埃及 

兩國代表所發表的議論，充分表示同意。熟悉聯合 

國的人都知道古巴對於它所採取的一切行動，始終 

保有完全的判斷自由。 

Mr C H A U V E L (法蘭西）本人頗 "M先對南斯拉 

夫代表剛才提出的那個提is，表示一點意見。他說 

我們小應適用讒事规則第十八條。我覺得我應^指 

出就中國代表業巳擔任安全理事會主席的職務這 

一點來說，規則第十八條業巳適用。我鼸爲旣然 

如此，當前的It勢巳不能再適用規則第十八條，Ifil 

鹰適用規則第十七條。 

我知道有人在第四百六十次會讒堅說對护目Sfj 

這件事，不能適用规則第十七條。是，我必須指 

出 他 們 向 我 們 提 出 來 說 明 這 條 規 則 何 " 不 能 適 用 

的唯一特別理由是這個間題關係雷要。如若我了解 

IF確的話，這些重要問題乃是蘇聯代表圑所童視的 

那些間題。這似乎1Ê不是極好的理由而a如此處 

理當前的間題"及遇有特別It勢就修改我們所遨循 

的規定與一般規則，都會有重大弊害。 

再提到規,I〗第十七條它規定 安全理事會 

理事國代表，其所奉全權證書倘經安全理事會理事 

圃代表提出反對於安全理事會未决定該事項W前， 

仍得躐績出席並享有與其他代表同等之權利。依 

我 的 解 釋 ， 享 有 同 等 之 權 利 的 意 S 包 括 擔 任 * 

席之權利在內。我知道若干I t形下嚴格遵守規則 

可能會引起困難，但是我的印象是在這種情形下不 

遵守規則可能會引起更嚴重、更恆久的困難。 

此外還有一點本人今天願盲就這一點發表我 

的意見。我在Mr M a l i k 不 在 場 時 發 表 盲 見 實 在 

很抱歉，但是使我處於這種境地的就是他。我在前 

次會媾業a敍明我對這個問題所要表亍的意見。根 

據上述各種理由，法國代表圑IF式反對蘇聯代表搠 

有權做它剛才所做的事 I t 那就是，拒絕與理事會 

合作，不論它持有何種理由。 

我相信蘇聯代表圃巳有四十二次使用否决權， 

使理事會的决議成爲無效。要承鼸蘇聯代表圑有權 

使瑰事會的工作完全停頓，這似乎是不可能的。木 

人着重指出這些都是一般讖論和今天我們所討論 

的 問 題 J Ê 無 特 別 關 係 無 論 如 何 蘇 聯 代 表 圃 拒 絕 

與理事會合作，這不是第一次。 

Mr GROSS ( 美 利 堅 合 衆 國 ） 我 想 木 理 事 會 中 

任何代表圑對蘇聯代表今日所提出的那種指控都 

無^提出答辯。這種宣傳巳非m陳腐，因此我相信 

它巳經是全無力量。 

我恐怕在提及另一事項時我們‧(艮有小萍今日 

Ri程進行^喻的危險。這個議程:不包括一個項目， 

要木理事會對今日誰應镥任主席一事採取行動。俱 

這個讒程《filj载有一個項目而這個項目，正像我在 

第二百六十次會遘所說的，關涉本國政府鼸爲極形 

重要的一件事情。當然我所指的是關护管制及裁 

減f,规軍備與軍隊的大會决議集三〇〇（四）。這是 

^程所列的下一項目。本人現在代表美國代表圑發 

言 ， 希 望 理 事 會 能 着 手 r t 論 這 個 項 目 如 果 理 事 會 

要通^任何决silfe * 張 暫 停 適 用 或 更 改 ^ 事 規 则 ， 

或 主 張 ^ 論 與 今 日 程 所 列 問 題 無 關 W 其 他 事 項 的 

話，理事會可以採用適當方法提出及分發决議案草 

現在我要提出意見若干點。這些意見我<^頗無 

肩提出而現在卻又乂賴在蘇聯代表缺席時提出，因 

爲這些意見關涉他的缺席間題。這些意見可能受他 

的 批 評 因 爲 赏 我 發 表 這 些 意 見 時 蘇 聯 代 表 並 未 

在場。 {B是，我深信如果他願閱讀我必缡發表的 

誶論，他就會知道這些議論就是針對他的缺席而發 

的。我願意他知道我""î願他W後出席一切會讖，包 

括 那 些 有 人 發 言 批 評 他 的 會 在 內 。 我 再 度 表 卡 

本國政府對蘇聯不願遵守聯合國憲章，漠視W及違 

反安全理事會譏事規WJ，引"爲慽。 

聯合國力足w抵擋這種策略。藓聯代表的缺席 

不會阻止理事會進行其所承擔的工作。本圃政府" 

爲 某 一 ， ，仟理事國代表不出席安全理事會會議一 

事 絕 不 减 損 理 事 會 的 職 權 或 理 事 會 採 取 n 動 的 權 

力 。 憲 章 第 二 十 八 條 規 定 安 全 埤 事 會 之 組 織 應 

使其能躐續小斷行使職務爲要件。我們不能讓 

蘇聯代表這稗武斷行爲阻止我們履行我們對憲章的 

義務。 

六 



但是，此外尙有一個非常窜耍的理由，使我們 

必顇在蘇聯代表缺席及出席時繼櫝履行我們的義 

務。我們在聯合國中的工作，對於全世界人民實 

在太重要了因此我們決不容許它因爲某一會員國 

的 妄 想 而 受 到 危 害 不 绩 這 個 會 員 國 的 勖 機 是 蓄 f 

作 簪 或 是 發 勖 宣 傳 。 A 去 四 年 內 本 耝 絨 的 活 力 與 

威信天天在滋長。我們不敢讓它的力量因爲這稗軤 

視本組織良好程序的舉動而分散消耗。 

我們在這裹的工作是設法調和我們的紛歧實 

見，用憲章的字句來講，是創立一協調各國行動之 

中*t 。如果一個會員國在它的意見不能占優勢時 

就缺席的諾這個目標就會無形中遭受妨害。如果 

其他會員國讓這樺武斷行動阻礙它們進行工作，那 

麼 憲 章 的 " 則 會 受 到 雷 大 危 害 。 

現在有五個參加安全理事會的國家不承認蔣先 

生所代表的那一個政府爲中國政府。對护那些國家， 

當它們面對着蘇聯提，這當然造成困難局面， (H 

五國之中々H祇有一國爲了它自身的理由，甘,t採取 

不忠*^聯合國及安全理事會的行動。蛾有一國拒絕 

接受安全理事會根據憲章及議事規則所作的决定。 

我們希望一種尊重聯合國及我們面前的工作 

的't理不久會使蘇聯重新出席理事會會議。可是現 

在我們要繼績工作。 

耱 之 我 願 向 南 斯 拉 夫 代 表 指 明 Î F 如 法 圃 代 

表na白指出的我們如果在木次會譏依)¥議事规則 

的規定饞續用芷常方法tîi"論讒程所列下一項目，似 

乎比較適宜。 

主席本席認爲我們旣巳就蘇聯代表所提出的 

提 案 舉 行 表 决 理 事 會 巳 將 那 個 使 中 國 代 表 行 使 

議事規則第二十條所授予的自由裁量權因而暫離主 

席 職 位 的 項 目 處 理 完 畢 。 因 此 我 請 中 國 代 表 饞 

績擔仟主席。 

( 中 國 代 表 蔣 先 生 重 就 * 席 位 。 ) 

主席古巴代表咋今兩天履行主席的繁雷義務， 

勞苦功高，木席謹申謝忱。 

倘若南斯拉夫代表願向我irt提出其他任何决讒 

案 我 請 他 用 書 面 向 本 席 或 秘 書 處 提 出 。 我 會 將 t 

分發各位並a訂定 î t論這個决讒集的日期。 

Mr B E B L E R (南斯拉夫）我準備把我口潁提出 

的那個提集用書面提出。我耍《Je*席預先安排下次 

會議的議程俾將我的書面提Ik所提出的那個問題 

列爲第一項目。因爲就這個問題所作的决定將影響 

理事會在目前這一位中國代表主拧之下對其他項目 

所作的任何3論。 

根據上述理由，我現在提議散會。 

主 席 程 是 依 據 我 們 的 議 事 規 則 第 七 條 擬 訂 

定的，木席當然會遵守這條規則。 

有人提蕺散會。這榑提Ik不得加";t論。因此， 

本席立卽把這個提集付表决。 

舉手表决結果如下 

贊成者厄瓜多、印度、南斯拉夫。 

反 對 者 古 巴 。 

棄權者中國、埃及、法蘭西、那威、大不列顚及 

北吸爾蘭聯合王阈、美利堅合考國。 

缺 席 者 蘇 維 埃 社 會 * 義 共 和 國 聯 盟 。 

表決結果赞成者三，反對者一，棄權者六，一 

理事國代表缺席。 

這 個 動 隶 因 未 獲 七 位 理 事 的 赞 成 ， 沒 有 通 

四常規軍備及軍隊的管制與裁減 

Mr CHAUVEL (法蘭西）一九四九:^十二月五日 

大會第二百六十八次全體會議以四十四,對五莩通 

^；?由那威及法蘭西代表圑提出的那個决瀵Ife草 

m,該决議案全文今天已在安全理事會is上。 

雖然法國代表圑對於這個决議Ik遭受若干反對 

一 事 引 以 爲 铖 但 是 法 國 代 表 團 對 大 會 認 可 與 贊 

許它在常規軍儋委員會所作的努力，以及它在安全 

理事會中爲實施大會一九四八年十一月十九日决議 

Ife—九二 (三）及大會一九四六年十二月十四日决議 

集四一(一)中關涉裁减各國箄隊那一部份所作的稗 

稗 努 力 這 件 事 頗 感 欣 慰 。 

法國代表圃採取主勖（第四百五十一次會譏）， 

提 出 一 個 决 讒 主 張 由 安 全 理 事 會 所 屬 國 際 

管制機關收集、審核及分布各會員國所提供關於卞 

們的軍隊與常規軍 l i的詳細It報。本代表圑雖然不 

存奢望，並a不忽略在整個解除武慷方面尙待解決 

的其他問題，尤其是建立阈際軍隊、管制原子能及 

禁用原子武器這些問題的重要性但是法國代表圃 

覺得如果它竭力主張的那些規定能實行的話，這就 

可idlff明各會員國有,£：履行Ë們的褰務因此國1^ 

信41在某種限度內可"恢復。這一種工作當然有它 

的限度，但是鑒於它的影響也許非常重要所 W我 

們現在就請安全理事會各位理事致力這項工作。我 

們希望:è全理事會，想它可能獲得的最大多數可 

决，促請常規軍備委員會根據工作計劃繼續進行研 

究。 

七 



因此， 

(四)狻交常規軍備委員會。爲了這個目的，我提出 

下列決饞案草案(S/1445)。 

"業巳接獲一九四九年十二月五日大會第二六 

"决讒將上述文件發变常規軍備委員會依據該 

委 員 會 工 作 訐 劃 繼 績 研 究 。 

主席發言入名單上尙有兩位發言人未發言,但 

因待理事會審譏的其他事項尙有多起，理事會必須 

在下週初舉行會議，所以本席建鑌我們現在延會。 

Mr GROSS (美利堅合衆國）主席知道，我是上 

述兩個發言人中的一個。如若對於事情有所補益的 

話我願指出我耍說的話最多四十五秒鐘就可 W 說 

完0 

(午後六時散會。） 
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